

National Democratic Institute | Caribe Afirmativo de Colombia

Comunicado sobre hechos en Honduras.

En el mes de junio, precisamente el mes de la diversidad sexual y de género, se ha puesto de luto el movimiento LGBTI y de defensores de derechos humanos, luego de que en Honduras fue asesinado, posiblemente por su orientación sexual, René Martínez, un líder gay y presidente de la Comunidad Gay Sampedrana; un defensor de derechos humanos, en un clima de tensión porque continúa en aumento el número de crímenes de odio en la región Caribe, uno de los lugares en el mundo donde más se presentan estas violencias y donde, paradójicamente, son muy pocas las condenas por estos hechos.

National Democratic Institute y Caribe Afirmativo de Colombia – organismos que defienden los principios enunciados en la Declaración Universal de los Derechos Humanos – envían sus condolencias a sus familiares y amigos, lamentando profundamente que se sigan presentando estos hechos donde las y los defensores de derechos humanos son los más afectados y se perpetúan las violencias sistemáticas. En este momento, es importante recordar la encomiable labor que han venido adelantando en Honduras líderes y personas LGBTI para la defensa de los derechos humanos de todos y todas, la cual, a pesar del entorno hostil que aún promueven ciertos grupos, realizan diariamente con el fin de aportar en la construcción de una sociedad mejor.

Estas lamentables casos concurren con la celebración de la Asamblea de la OEA, donde precisamente se están abordando los temas de la defensa y garantía de los derechos humanos para las personas LGBTI en América, teniendo en cuenta que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos publicó en noviembre de 2015 el informe "Violencia contra personas LGBTI", donde concluye que en el continente continúan las violencias contra las personas LGBTI, o quienes son percibidas como tales, en Estados donde perviven legislaciones homofóbicas y transfóbicas que alimentan estas violencias, y donde la homicidios, perpetrados inclusive por miembros de la fuerza pública, continúan en la impunidad.

Ante todo esto, continuamos exigiendo y reclamando la solidaridad de los países para la defensa de los derechos humanos de las personas LGBTI, buscando que se propicien espacios que permiten el reconocimiento de la dignidad humana y ejercicio de la ciudadanía plena de todos y todas, agenda que debe estar dentro de sus compromisos de primer orden, pues requiere de acciones urgentes e inmediatas que permitan contrarrestar la situación actual.

El apoyo a estas valientes personas en Honduras, el Caribe y el mundo, continúa por parte de las tres organizaciones, quienes reiteran su compromiso por promover escenarios de inclusión y respeto de los derechos humanos, la diversidad sexual y de género. Asimismo, esperamos que se den respuestas efectivas a estos crímenes para que la impunidad y desidia no sean el combustible que permita que sigan creciendo estas violencias.